

## PENDAMPINGAN VAKSINASI COVID-19 BERSAMA POLSEK SAWANGAN DAN QL CENTER DI KELURAHAN DUREN SERIBU KECAMATAN BOJONGSARI KOTA DEPOK

Tiara Esa Aprilia<sup>1</sup> dan Suherman<sup>2</sup>

<sup>1</sup> Program Studi Kesejahteraan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial Ilmu Politik, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH Ahmad Dahlan, Cerendeu, Ciputat, Tangerang Selatan, Banten 154159

<sup>2</sup> Program Studi Kesehatan masyarakat, Fakultas Kesehatan Masyarakat, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. KH Ahmad Dahlan, Cerendeu, Ciputat, Tangerang Selatan, Banten 154159

E-mail koresponden : suherman@umj.ac.id

### ABSTRAK

Salah satu program mahasiswa dalam konteks mengabdikan kepada masyarakat yaitu kegiatan KKN. Kegiatan ini merupakan sarana untuk mahasiswa mengimplementasikan ilmu yang telah didapatkan saat kuliah. Telah dilaksanakan KKN UMJ 2021 yang bermitra dengan QL Center dan Polsek Sawangan untuk menyelenggarakan vaksinasi di wilayah Kelurahan Duren Seribu Kecamatan Bojongsari Kota Depok, hal ini merupakan wujud dari pengabdian masyarakat oleh Universitas Muhammadiyah Jakarta (UMJ) tentunya kegiatan vaksinasi ini juga dilaksanakan bersama dengan mitra yakni Polsek Sawangan sebagai penyedia vaksin dan QL Center sebagai penyedia sarana prasarana serta tenaga kesehatan. Tujuan kegiatan ini agar masyarakat Lingkungan Kelurahan Duren Seribu memiliki kekebalan kelompok (*herd immunity*) yang dengan begitu masyarakat dapat lebih produktif. Kegiatan ini dilaksanakan demi menjawab masalah di lokasi KKN yang telah lama menjadi zona merah. Kegiatan vaksinasi ini diikuti oleh peserta dari berbagai wilayah yang berdomisili JABODETABEK, sasaran yang ditunjukkan pada kegiatan vaksinasi ini yaitu untuk masyarakat umum.

**Kata kunci:** KKN (Kuliah Kerja Nyata), Vaksinasi, Polsek Sawangan, QL Center

### ABSTRACT

One of the student programs in the context of serving the community is KKN activities. This activity is a means for students to implement the knowledge they have acquired during college. The UMJ 2021 KKN has been implemented in partnership with the QL Center and Sawangan Police to organize vaccinations in the Duren Seribu Village area, Bojongsari District, Depok City, this is a form of community service by the University of Muhammadiyah Jakarta (UMJ) of course this vaccination activity is also carried out together with partners namely Sawangan Police as a vaccine provider and QL Center as a provider of infrastructure and health workers. The purpose of this activity is for the Duren Seribu Village community to have herd immunity so that the community can be more productive. This activity was carried out in order to answer problems at the KKN location which had long been a red zone. This vaccination activity was attended by participants from various regions domiciled in JABODETABEK, the target of this vaccination activity was for the general public.

**Keywords:** KKN (Real Work Lecture), Vaccination, Sawangan Police, QL Center

## 1. PENDAHULUAN

Pendidikan pada dasarnya merupakan proses pendewasaan dan pemandirian manusia secara sistematis, agar siap menjalani keKuliah Kerja Nyata (KKN) merupakan salah satu program dalam pendidikan tinggi di Universitas Muhammadiyah Jakarta. Kuliah Kerja Nyata (KKN) lahir dari dasar pemikiran bahwa mahasiswa sebagai penerus pembangunan yang juga harus dapat bekerja untuk memecahkan masalah-masalah pembangunan yang ada dalam masyarakat. Permasalahan di dalam pembangunan itu sangat kompleks dan perlu penanggulangan secara pragmatis. Untuk itu, perlu adanya persiapan atau pendidikan yang melatih para mahasiswa sebagai penerus pembangunan untuk bekerja secara interdisipliner dan menanggulangi permasalahan sesuai dengan kompetensi hard skills dan soft skills-nya.

Ditengah Kondisi pandemi covid-19 Universitas Muhammadiyah Jakarta memberi kebebasan bagi mahasiswanya untuk memilih KKN online atau KKN offline berbasis domisili dengan menjalankan protokol kesehatan yang ketat, mengingat Covid-19 adalah penyakit menular yang disebabkan oleh virus corona yang baru-baru ini ditemukan. Sebagian besar orang yang tertular covid-19 akan mengalaming lain akan gejala ringan hingga sedang dan akan pulih tanpa penanganan khusus, namun sebagian lain akan mengalami gejaa berat hingga kematian.

Pandemi COVID-19 ini juga berdampak terhadap kondisi ekonomi global, tingka pengangguran, dan keamanan finansial yang seluruhnya berpotensi menimbulkan depresi. setelah 1 bulan terjadinya pandemi COVID-19 sebanyak 47% mahasiswa merasa depresi. Dari kondisi sekarang ini, kesehatan jiwa harus lebih diprioritaskan dan tidak ada seorang pun yang boleh ditolak akses mendapatkan perawatan karena miskin atau terpencil.

Vaksinasi covid-19 merupakan salah satu upaya pemerintah Indonesia dalam menangaani masalah covid-19. Vaksinasi bertujuan untuk menciptakan kekebalan kelompok (*herd immunity*) agar masyarakat ebih produktif dalam menjalankan aktivitas keseharian.

Berangkat dari hal tersebut maka terpikirlah oleh kami untuk menyediakan vaksiasi untuk masyarakat yang berdomisili di Kelurahan Duren Seribu Khususnya dan JABODETABEK umumnya.



**Gambar 1.** Peserta KKN membantu anggota Polsek Sawangan dalam melakukan penerimaan pendaftaran peserta vaksin.

## 2. METODE

Dalam pelaksanaannya KKN offline dengan melaksanakan protokol kesehatan ketat yang dilakukan oleh kelompok 82 ini agar KKN ini tidak menimbulkan keresahan masyarakat Adapun metode yang digunakan dalam KKN ini adalah :

1. Observasi  
Observasi dalam kaitannya dengan program KKN yakni proses pengumpulan informasi mengenai masalah yang selanjutnya dapat dijadikan program KKN.
2. Wawancara  
Mewawancarai lebih mendalam mengenai masalah yang telah kita temui dalam observasi.

Kegiatan dalam KKN kali ini yaitu memberi layanan vaksinasi covid-19 di lingkungan Kelurahan Duren Seribu.

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Hasil yang didapatkan dari KKN ini sebagai berikut :

#### 1) Pelaksanaan

Jenis Kegiatan yang dilaksanakan dalam melakukan program KKN yaitu mengadakan vaksinasi covid-19 dengan tema “kesehatan pulih, ekonomi bangkit”. Kegiatan ini dilaksanakan demi menjawab masalah di lokasi KKN yang telah lama menjadi zona merah. Kegiatan vaksinasi ini diikuti oleh peserta dari berbagai wilayah yang berdomisili JABODETABEK, sasaran yang ditujukan pada kegiatan vaksinasi ini yaitu untuk masyarakat umum. Kegiatan vaksinasi ini diikuti oleh peserta yang berjumlah 500 orang

#### 2) Hasil Evaluasi Kegiatan

Pelaksanaan kegiatan Vaksinasi dengan Tema “Kesehatan Pulih, Ekonomi Bangkit” Kelompok 82 KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta 2021 Berbasis *offline* di Kelurahan Duren Seribu Kecamatan Bojongsari Kota Depok.

Sebagian Program Kelompok 82 KKN UMJ dilakukan secara langsung di lapangan dengan tetap menggunakan dan menaati Protokol kesehatan.

Secara keseluruhan program KKN Universitas Muhammadiyah Jakarta Kelompok 82 dapat terlaksana dengan baik sesuai rencana dengan tetap mematuhi standar protokol kesehatan Covid-19. Keberhasilan program kegiatan KKN ini tidak lepas dari dukungan, partisipasi dan peran dari semua pihak terkait, khususnya kerjasama dari seluruh peserta dan juga Dosen Pendamping Lapangan (DPL) yang selalu mensupport, membimbing dan mengarahkan agar pelaksanaan program kegiatan Kelompok 82 berlangsung efektif dan efisien. Di samping itu peran dari mitra dan masyarakat yang telah memberikan kesempatan kepada Kelompok 82 untuk melakukan pengabdian kepada masyarakat. Melalui vaksinasi ini kita

sudah turut serta teribat dalam mengabdikan kepada masyarakat, adapun hasil evaluasi yang dilaksanakan adalah kurangnya informasi masyarakat akan tujuan pemberian vaksin sehingga kurangnya minat masyarakat dalam melakukan vaksinasi.

### 5. KESIMPULAN

KKN adalah suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk hidup di tengah-tengah masyarakat, secara terstruktur melalui beberapa tahap diantaranya persiapan, pembekalan, observasi sampai pada tahap evaluasi. Persiapan merupakan tahap awal sebelum KKN dilaksanakan, persiapan dilakukan agar kegiatan dapat terlaksana dengan terstruktur dan terarah sesuai rencana. Persiapan telah dilakukan baik oleh pihak LPPM selaku koordinator dan mahasiswa sebagai peserta KKN. Dalam pelaksanaan KKN di masyarakat, mahasiswa diharapkan dapat memberikan bantuan pemikiran, tenaga, dan ilmu pengetahuan dalam merencanakan dan melaksanakan program pengembangan Desa.

Dalam kondisi pandemi covid-19 ini mahasiswa dituntut menjawab tantangan situasi karena pada dasarnya Covid-19 adalah penyakit menular yang disebabkan oleh virus corona yang baru-baru ini ditemukan. Sebagian besar orang yang tertular covid-19 akan mengalami lain akan gejala ringan hingga sedang dan akan pulih tanpa penanganan khusus, namun sebagian lain akan mengalami gejala berat hingga kematian.

Pandemi COVID-19 ini juga berdampak terhadap kondisi ekonomi global, tingka pengangguran, dan keamanan finansial yang seluruhnya berpotensi menimbulkan depresi. setelah 1 bulan terjadinya pandemi COVID-19 sebanyak 47% mahasiswa merasa depresi. Dari kondisi sekarang ini, kesehatan jiwa harus lebih diprioritaskan dan tidak ada seorang pun yang boleh ditolak akses mendapatkan perawatan karena miskin atau terpencil.

Vaksinasi covid-19 merupakan salah satu upaya pemerintah Indonesia dalam menanggapi masalah covid-19. Vaksinasi bertujuan untuk menciptakan kekebalan kelompok (*herd*

*immunity*) agar masyarakat lebih produktif dalam menjalankan aktivitas keseharian.

Berangkat dari hal tersebut maka terpikirlah oleh kami untuk menyediakan vaksinasi untuk masyarakat sekitar Kelurahan Duren Seribu.

#### **UCAPAN TERIMAKASIH**

Ucapan terima kasih pada Universitas Muhammadiyah Jakarta yang telah menyelenggarakan KKN ini sehingga kami mampu mengaplikasikan ilmu yang kami dapatkan pada saat kuliah, selanjutnya kami ucapkan terima kasih kepada Polsek Sawangan sebagai penyedia vaksin, tak lupa kami sampaikan terima kasih kepada QL Center yang telah memfasilitasi sarana dan prasarana serta tenaga kesehatan saat berangsurnya vaksin covid-19 ini.

#### **DAFTAR PUSTAKA**

Buku Panduan lengkap Kuliah Kerja Nyata Universitas Muhammadiyah Jakarta 2021. Tim penyusun program KKN UMJ Bersama Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat UMJ

Nugroho *et al.*, 2015

<https://promkes.kemkes.go.id/masyarakat-indonesia-sambut-baik-vaksinasi-covid-19>

<https://www.itb.ac.id/berita/detail/57639/pentingnya-kesehatan-mental-di-tengah-situasi-pandemi>